

# La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.

MATH. CAP. XII, v. 50.

S. AMB. IN SAL. XL, 50.

AÑO III.

Valencia: Viernes 31 de Octubre de 1879.

ANUNCIOS Y ESQUEMAS MORTUORIOS, A PRECIOS CONVENCIONALES.—Redaccion y Administracion: calle de Vidal, n.º 2, bajo.—Tambien se admiten anuncios y suscripciones en la libreria de Badal, plaza de la Catedral, y en las librerias de los Sres. Martí (D. José), Zaragoza, Martí, (D. Juan), Balsaña, y en la plaza de las Barcas, 32, frente al colegio de Santo Tomas, primera puerta derecha.—Los originales que se envíen a la direccion se devuelven al interesado.

N.º 736.

Beatissimus idem Pater, vestris hinc pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitatem respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo imperpetuum est, Deum adprecans ut novas vobis ad religionem adque catholicam tuendam vires sufficiat, omni que vera solidaque felicitate cumularet.—Leon XIII, al Director y redactores de LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII (que Dios guarde), continúa en el Vaticano sin novedad en su importantísima salud.

OREMUS  
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE.  
DOMINUS CONSERVET EUM,  
ET VIVIFICET EUM,  
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA,  
ET NON TRADAT EUM  
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

## Santoral.

SANTOS DE HOY. San Quintín, mártir.—Vigilia.

—Fue San Quintín hijo de Zenon, senador romano, hombre rico y de gran valimiento, queriendo formar el Señor de este joven uno de sus mas esclarecidos discípulos, desde el mismo bautismo le inspiró un ardiente celo por la religion que desde entonces caminó siguiendo las huellas de los santos apóstoles, abandonó todos sus bienes por amor de Jesucristo; y partió a Amiens, en donde predicó con mucho fruto y obró portentosos milagros, tanto que Rimovario mandó que le cortasen la cabeza el último día de Octubre del año 287.

SANTOS DE MAÑANA. La fiesta de todos los Santos.

## Cultos religiosos.

CUARENTA HORAS. Concluyen en la parroquia de San Miguel y San Dionisio, por la Cofradía de San Rafael. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

Mañana principian en la iglesia de San Carlos Borromeo por su Archicofradía.

CORTE DE MARIA. Hoy visita a Nra. Sra. del Amor hermoso, en el Milagro. (Privilegiada.) Mañana visita a Nra. Sra. de Porta-eli, en la Catedral. (Privilegiada.)

Iglesia Parroquial de Santo Tomás Apóstol.

Hoy viernes al anochecer se rezará el Santo rosario, seguirá el ejercicio especial de dominos y el sermón sobre el Evangelio del día adaptado al ejercicio, terminando con el canto de lamentos y responsos.

Iglesia Parroquial de San Miguel y San Dionisio.

Hoy viernes se celebrará el sorteo de medallas.

Iglesia Parroquial del Proto-Mártir San Esteban.

Hoy quinto de Novenario, a las cuatro de la tarde principia el ejercicio, sermón que predicará el Sr. Antonio Vives Bonet, sobre la virtud de la humildad, seguirá el Santo rosario, dando fin con los votos al Santo.

Suscripcion de la prensa valenciana a favor de las víctimas de la inundacion.

## UNDÉCIMO DIA DE SUSCRICION.

(La suscripcion estará abierta quince días.)

Nota de lo recaudado en las administraciones de Las Provincias, El Mercantil Valenciano, El Diario de Valencia, LA UNION CATOLICA, El Católico, El Comercio, El Mensajero, El País y La Alianza, hasta las tres de la tarde del día de ayer.

Suma anterior, 87.908 rs. vn. 41 cént.—D. F. G., 20 rs.—Sres. Beterlich y compañía, 100.—D. Guillermo Andrés y Polo, 20.—Don

José M., 12.—D. Ramon Puchol, 60.—Un suscriptor a Las Provincias, 100.—Doña Carmen Bremon, viuda de Prosper, 100.—D. Carmelo Soler Carmona, 100.—Doña Maria Rafael y Emilio, 30.—La Sociedad de Concierdos de Valencia, 500.—D. Lino Esparza, 100.—Doña Josefa Ruiz, un lio de ropa y 12 rs.—Doña Rosa Fajarnés y Ferrer, 8.—Una joven vestida de luto, 10.—La Sociedad de Socorros Mútuos de obreros panaderos del Pueblo Nuevo del Mar y Grao, 268.—D. Juan Zarzosa, de Mora de Rubielos, corresponsal de El Mercantil Valenciano, 16.—D. José F. Gonzalez, corresponsal de El Mercantil Valenciano en Francia, 100.—Don Carlos Faria, corresponsal de El Mercantil Valenciano en Portugal, 100.—D. Bernardino Sotos y su esposa doña Carlota Galera, 100.—D. J. R., 20.—D. Francisco Climent Navarro, 60.—Total, 89.744'44.

Nota de las cantidades que el secretario general de la Universidad literaria de Valencia, entrega en la redaccion del periódico Las Provincias, para socorrer las desgracias causadas por las inundaciones en las provincias de Murcia, Almería y Alicante.

Recaudado por los estudiantes en la capital 15.089'10 rs.—Id. por la comision de estudiantes en Jativa y Carcagente, 2.000 id.—Id. por la id. de id. en Silla, Cullera, Sueca y Sollana, 5.239 id.—Id. id. en Castellon, Villareal, Almazora, Nules y Burriana, 7.067 id.—Idem id. id. en Benifayó, Alginet, Alcudia de Carlet y Algemesi, 1.964'25 id.—Id. id. en Alcoy, Cocentaina, Muro y Onteniente, 4.607 id.—Idem id. id. en Utiel y Buñol, 4.000 id.—Total recaudado por los estudiantes: 39.936'35 rs.

Recaudado en la escuela Normal de maestros de Valencia.

Entregado por los profesores de la escuela Normal y dependientes, 120 rs.—Id. por los alumnos aspirantes al magisterio, 193'80 id.—Id. por el maestro regente auxiliar y niños de la escuela práctica, 131 id.—Total, 444'80 rs.

Relacion en la escuela industrial de Alcoy.

D. José Barceló, catedrático, 40.—D. Teodoro Balaciart, id., 40.—D. Vicente Soto, id., 40.—D. Enrique Juan, dependiente, 8.—Total 128.

Recaudado en la escuela Normal de maestros de D. Pedro Deltell, profesor, 20.—D. Francisco de Sales Arnez, id., 20.—D. Antonio Sequera, id., 20.—D. José Baeza, id., 20.—don Pascual Blasco, id., 20.—D. Federico Perez Soler, id., 16.—D. Pedro Vives, conserje, 14.—Total 150.

Valencia 30 de Octubre de 1879.—V.º B.º.

El rector, Monserrat.—El secretario general, Francisco Caballero Infante.

Importan estas cantidades la suma de 40.650 reales 15 céntimos, que unida a la de 89.744'44 céntimos que importa lo recaudado por la prensa, forma un total de 130.403'59 céntimos, que obra en nuestro poder.

Tambien recibimos del señor secretario general de la Universidad los efectos recogidos por los estudiantes, segun relacion que mañana publicaremos.

## RELACION DE LOS EFECTOS.

Doña M. A., dos vestidos con sobrefalda, tres camisas interiores, una chaquetilla de paño para señora.

Una señora, una capela de hombre usada, un pantalon de paño para caballero, en buen uso.

Un bienhechor varias prendas de ropa usada.

Doña Josefa Ruiz, un lio de ropa usada.

Doña Vicenta Amblat, un lio de ropa usada.

Una joven vestida de luto, una falda y un cuerpo de vestido.

Movimiento religioso.

## CONGRESO CATOLICO DE MODENA.

Modena 24 de Octubre.

El Breve del Padre Santo al Congreso de Modena, invitando a los católicos de Italia a poner todo en movimiento para reivindicar en toda su plenitud la libertad religiosa y civil de la Santa Sede, debia haber justamente que el primer cuidado de la Asamblea en sus deliberaciones prácticas fuese el de seguir la senda trazada por el jefe mismo de la Iglesia. Por lo cual, en su tercera sesion, el Congreso ha querido manifestar, con la adhesion mas completa a las enseñanzas del Vicario de Jesucristo, la firmísima resolución de reivindicar sus derechos imprescriptibles, para mayor ventaja de la Italia misma. Juzgamos ustedes por los extractos siguientes del Mensaje que ha sido votado por aclamacion en la sesion susodicha, y que será presentado al Padre Santo por una comision especial.

«Descais, Santísimo Padre, que por todos los medios legales, cuyo empleo nos permitis nos esforcemos en reivindicar los derechos de la Santa Sede, a fin de que podamos utilizarlos para curar los numerosos males de nuestra desgraciada Italia. Nosotros procuraremos mantener bien alta la bandera cuya guarda nos confiáis, y no cesaremos de repetir que la prosperidad, la grandeza y la independencia de Italia no consisten en la expoliacion del Pontificado, sino en la veneracion y en el amor de esta institucion divina.»

Por lo demás, toda la sesion de que hablo fue consagrada al Papa, de tal modo, que el presidente, señor duque Salviati, pudo llamarla, con justicia, sesion pontificia. En la cual fué de notar, sobre todo, un discurso eruditísimo pronunciado por el ilustre Mons. Balan, autor de las obras mas doctas sobre la historia de Italia y del Pontificado, recientemente llamado por la entusiasmo indescribible y de los aplausos repetidos hasta sesenta veces por todo el Congreso, Mons. Balan ha hablado del Pontificado y de Italia con tanta fuerza y elevacion, que es imposible eludir la consecuencia de sus argumentos en favor de los derechos de la Santa Sede, y del deber de Italia de respetarlos.

No puedo atreverme a dar a Vds. un análisis de este discurso, que ha durado mas de una hora, y debo limitarme a señalar algunos rasgos.

Apoiado en los testimonios mas auténticos de la historia, Mons. Balan ha demostrado la lucha infatigable que los Papas han sostenido contra los bárbaros o contra las facciones para salvar la independencia de Italia, y cuando esto era imposible para toda la Peninsula, se esforzaban a lo menos en salvar a Roma y el territorio mas inmediatamente sometido a su influencia. Si ellos han invocado a este efecto, el poder de los pueblos cristianos, no ha sido nunca para entregarles Italia, sino para impedir que fuese enteramente esclava del extranjero o de los enemigos interiores.

El título de patricio romano equivalia para Carlo-Magno al de Emperador, y él no fué por clamado tal sino para hacerse el escudo de la Santa Sede. Por lo demás, cuando el imperio se hizo opositor, los Papas fueron los primeros en

defender su propia independencia y la de Italia, desafiando el destierro, los padecimientos, los mas admirables sacrificios. No son ellos ciertamente los que, para hacerse aliados y realizar sinistros proyectos, han dividido en lotes el territorio nacional y abierto al extranjero las puertas del pais, como se ha visto en nuestros días, gracias a la Italia sectaria.

En la proteccion de las artes y de las ciencias, en la conquista de las verdaderas libertades municipales, de los intereses mas esenciales al bienestar de los pueblos, tienen a su favor las mas bellas paginas de la historia. Por todos estos títulos, Roma pertenece, e Italia será envejecida y desgraciada si no respeta en la libertad de la Santa Sede su propia libertad y su mas pura gloria. Así Mons. Balan, aplicando a Italia la palabra de San Bernardo, ha podido concluir diciendo que todo el cuerpo sufre de los males causados a su noble cabeza.

El entusiasmo producido por este discurso no ha sido efímero y estéril. En efecto: las deliberaciones prácticas adoptadas en seguida por la Asamblea han tenido por objeto organizar y propagar de la mejor manera posible la obra del Dinero de San Pedro. He aquí las resoluciones tomadas inmediatamente de leído un aplaudidísimo informe del Rdo. Cherubini, de Venecia.

I. En cada diócesis se constituirá, con el asentimiento de la autoridad eclesiástica la cofradía del Dinero de San Pedro, segun el modelo y los estatutos de la archicofradía del mismo nombre que existe en Roma.

II. Los comités diocesanos y parroquiales, los círculos de la Juventud Católica y otras asociaciones análogas procurarán dar a la cofradía local la mayor extension posible en cada parroquia de la diócesis. A cuyo fin podrán reducir a las mas modestas proporciones la cotizacion hebdomadaria o mensual de los cofrades.

III. Cada año se fijará un día de fiesta para celebrar en favor de la obra del Dinero de San Pedro una ceremonia religiosa, en la cual, despues de un discurso de circunstancias, se hará una colecta extraordinaria para el Pontífice.

IV. Cada semana, o al menos cada mes, se celebrará una Misa en las iglesias parroquiales en honor de la cofradía de la cofradía de San Pedro.

V. En los aniversarios de la eleccion, de la coronacion y de la fiesta patronimica del Romano Pontífice, la cofradía cuidará de promover una ceremonia religiosa, seguida de una colecta especial para el Papa.

VI. Se ruega a las familias católicas que aprovechen la ocasion de los matrimonios, de los bautismos, etc., para pagar al Padre Santo, mediante una ofrenda, el tributo de su fe y adhesion.

VII. Los padres de familia, los rectores de Seminarios, colegios, patronatos oratorios, escuelas católicas, etc., deberán promover en cada ciudad la institucion de la piadosa union de los jóvenes celadores del Dinero de San Pedro, con arreglo a la que ya existe en Florencia.

VIII. Los comités diocesanos abrirán en cada ciudad despachos donde han de recibirse los objetos de toda especie que puedan ser ofrecidos al Dinero de San Pedro.

IX. Se invita a los predicadores a aprovechar el tiempo cuadragesimal, o el mes de Mayo o la novena de Navidad, o la época de los aguinaldos, para hacer un llamamiento oportuno a la caridad de los fieles en favor del Soberano Pontífice.

X. Cada año, en una época determinada, comisiones especiales irán a pedir de puerta en puerta, por decirlo así, una limosna para el Papa, como se hace con fruto en Bélgica.

XI. Los periódicos católicos continuarán recogiendo sus ofrendas, publicando el nombre de los donantes y escribiendo de vez en cuando algun artículo con este motivo.

XII. En cada iglesia, y siempre con el asentimiento de las autoridades eclesiásticas, será colocado un cepillo para el Dinero de San Pedro, a fin de recoger las ofrendas de lo que no pueden o no quieren contribuir de otra manera.

XIII. El Congreso recomienda la publicacion de opúsculos y otros escritos destinados a dar a conocer cuán urgentes y numerosas son las necesidades de la Santa Sede, y por consiguiente el deber de los católicos de atender a ellas.

XIV. El Congreso confia al comité permanente el cuidado de difundir estas recomendaciones e instancias, acompañándolas de los documentos, estatutos y fórmulas que pueden hacer mas facil su ejecucion.

Y ahora, concluyó el relator, los católicos reunidos en Modena, para celebrar su quinto Congreso, ofrecen tambien un testimonio de su devocion y celo por el Padre Santo, mediante una ofrenda que será depositada a sus pies por el comité permanente.

Y en segunda el Sr. Arzobispo de Modena, el presidente y vice-presidentes se levantaron, y, en medio de los aplausos de la Asamblea, pidieron limosna para el Papa. Esta colecta improvisada produjo en la misma sesion cerca de 4.000 francos.

Mañana continuará.

(De La Fé.)

## La Union Católica.

A «LA ALIANZA» tiempos, y

con la encantadora de la inesperienza que desconoce el peligro, arremete contra nosotros permitiendo calificarnos como la fusion que se intentó, aunque infructuosamente, entre algunos elementos de eso que se empeñan en llamar la democracia.

Y creemos que esto precisamente es lo que ha movido los belicosos humores del colega, porque como ahora es precisamente la cuestion de armonia el punto mas sensible de los partidos revolucionarios, y como todo el empeño de estos es reconocer a todo el mundo de que reina un perfecto acuerdo entre los mismos, sin duda por sus fines particulares, es natural que esa y no otra sea la razon que le haya impulsado a escribir el artículo que nos dedica.

Y al considerarlo de este modo, ciertamente que no nos explicamos el honor que nos otorga el colega al distinguirnos con su preferencia, toda vez que ni hemos sido los primeros en aplicar el calificativo a las infructuosas cábalas de sus amigos, ni seremos probablemente los últimos, ni los que con mas dureza y encono las califican.

—88—

cobardes y hasta pusilánimes? Luego los defensores del duelo no saben lo que se dicen.

Que el honor exige que las injurias se laven con sangre... En un pais donde hay tribunales que juzgan las injurias puede ser honroso faltar a la ley, tomarse la justicia por sus manos y cometer un crimen? Mas claro. ¿Puede ser honroso el desprecio de la justicia por la venganza personal?

Pero supongamos por un momento, que sea verdad, que esos duelos sean verdaderos lances donde se adquiere o recupere el honor. No por eso dearian de ser actos criminales, pues habria siempre que consultar la ley de Dios que dice: No matarás, Perdonarás las injurias. Amad a vuestros enemigos.

El honor es hijo de la vanidad; la virtud es hija de Dios. El que por honor desprecia la virtud, ese no puede tenerse por hijo del Padre celestial, y el mundo, al que, con desprecio de Dios, dá satisfaccion en un lance criminal por el honor, ese mismo mundo le considera deshonrado si sale vencedor, y le echa en el olvido si es vencido; porque el mundo, aunque llame lances de honor a lo que nada tiene de honroso, no por eso deja de conocer que no hay accion honrosa sin virtud.

Ved, pues, como es un necio—además de criminal—quien abandona a Dios por el honor mundano.

¿Qué es preferible; el cumplimiento de nuestros deberes, o una satisfaccion de soberbia mal llamada de honor, que nos hace olvidar aquellos

## Carta X.

EL VESTIDO.

Hijos míos:

Voy a continuar contestando a la que yo llamo vuestra carta magna, no por imitar a los ingleses, que llaman así a la ley de su constitucion política; sino por el gran número de cosas que en ella me preguntáis.

Lo que en una de mis anteriores te dije, mi buena Patrio, sobre la coquetería, encierra algo de lo que deseas inquirir sobre el traje. Tú ya sabes que en cargarse de adornos, como el burro que nos cuenta la fabula, que se envanece por que yendo cargado de reliquias, se arrodillaban as gentes a su paso.

De esos trajes con que ciertas señoras, cuando se visten, se quedan desnudas, creo no tener necesidad de decirte nada, porque tú, además de tener vergüenza, sabes que la mujer tiene el deber de ser modesta.

Por qué, pues, nos ha escogido La Alianza como blanco de sus iras? Por qué embraza la lanza y arranca a campo a través por esos mundos de Dios en busca de entuertos que enderezar ó agravios que deslazar, si dentro de su misma casa y sin necesidad de dar ni un solo paso, tiene los enemigos mas irreconciliables de los propósitos fusionistas de La Alianza? Es que le dice el instinto al colega que lo verdaderamente temible para los revolucionarios, es aquello contra lo cual han de estrellarse eternamente los fieros del error? Pero si este es el enemigo de siempre y el que siempre encontrará en el mismo sitio, á qué ese despilfarro de fuerzas que puede por el pronto utilizar de un modo mas conveniente? Será porque nos suponga poco fuertes en el conocimiento de la historia de esas danzas y contradanzas, de esos avances y retrocesos, de esas profesiones de fe é inmediatas abdicaciones, de esas apostasías y resellamientos, y por tanto, adversarios sobre los cuales es fácil enjugar himnos de victoria? Si así nos considera el colega, no podemos menos de otorgarle que no se equivoca; estamos naturalmente poco duchos en esos bailables tan del gusto de los hombres y de los partidos democráticos. Colocados sobre esa solidísima roca á la que no alcanzan nunca á imprimir la mas ligera oscilación los estravios del cuerpo humano, ni comprendemos ciertos actos de hombres que se tienen por serios, ni queremos comprenderlos tampoco.

Pero así y todo y aun á riesgo de que tome por recorte nuestras palabras, debemos decirle al colega que precisamente los órganos de esos hombres que mas alardean de demócratas, son los que mas dudan de los resultados prácticos, de los esfuerzos fusionistas de esos apóstoles de segunda fila con pretensiones eternas de pontífices máximos. El Globo está cansado de repetir, ora sarcásticamente, ora en son de burla, ora en tono semi-serio, que si lo que no es ni siquiera imaginable, llegara á realizarse la fusion de los elementos democráticos, sería el suceso político mas extraño de la época presente. Ya vé pues La Alianza, como sin necesidad de recurrir á la autoridad de La Union Católica, que Dios nos libre, nunca trataremos de poner en frente de la autoridad de La Alianza, cabe decir, que los proyectos de fusion de los elementos democráticos, se estrellarán siempre contra la imposibilidad de asimilar lo que es antitético, lo que por naturaleza se rechaza. Pero todavía no paran aquí las terminantes declaraciones del órgano de la democracia-posibilista-gubernamental. En casi todos sus números se encuentran continuas, en disidencias permanentes, argumentos sobre otros á manje nuestros adversarios, con el propósito de este tiempo, y merecemos la compasion publica.

Queramos ó no queramos, los hechos ocurridos en 1873 tienen una importancia tal, que durarán todo el tiempo que dure esta generacion, como los hechos de 1843 duraron todo el tiempo que vivieron los hombres mas importantes del antiguo partido progresista. Y el hecho capital de 1873 fué una division irreparable en la democracia española. Y es mas, la base verdadera de la union necesaria entre los demócratas gubernamentales se halla en la separacion irreconciliable de los demócratas avanzados.

Creer que una reunion de hombres, por ilustres y respetables que sean, tienen la fuerza de las doctrinas y el prestigio de las tradiciones, equivale á creer que la magia de unos cuantos sacerdotes conjurados contra la verdad y contra la ciencia suspende las leyes invariables del universo. Qué traídos y qué llevados, en corto espacio de tiempo, los respetables miembros del veterano partido progresista y los aliados á unas u otras fracciones de la democracia! Y para que no diga el colega que solo nos apoyamos en las palabras de El Globo

le transcribiremos la opinion de Los Debates, órgano tambien de otra de las fracciones que por espacio de mucho tiempo ha pasado por simpática á los amigos de La Alianza, y hacia la cual quizá vuelven de vez en cuando sus miradas suplicantes ó tiernisimamente seductoras.

Dice el diario constitucional: «Ni el señor Martos ni sus amigos, á pesar de lo que resulta, están muy entusiasmados con la compania del señor Zorrilla. Los elementos de El Imparcial declinan todo el compromiso; los representantes de la tendencia zorrillista electos por la junta directiva, cuando la reunion de casa del señor Figuerola, ni siquiera han sido convocados, y hasta el Sr. Carvajal no puede aportar concurso alguno como no sea el de su inteligente persona.

Digamos, pues, nuestros lectores con esta masa qué clase de torta puede salir. Y dentro mismo del número de los partidarios de una inteligencia entre todos los hombres de la democracia se ha considerado y aun quizá se considera la union ó fusion, ó coalicion ó lo que sea, que pretenden los amigos del colega, como una monstruosidad absurda.

Por otra parte, El Mensajero inserta en su número de ayer lo siguiente á guisa de suelto.

«Habla el corresponsal de Las Provincias: «Parece seguro que los amigos del Sr. Salmeron se ponen á las órdenes del Sr. Martos, y que la fusion democrática quedara reducida á radicales y salmeronianos, pero como estos son pocos, no es grande la fuerza que dan al antiguo partido radical.—P.» Y dice el corresponsal J. de El Mercantil: «El Sr. Martos, y esto me consta de un modo indudable, está firmemente dispuesto á no transigir con nadie ni con nada que se aparte de las sabias y previsoras bases convenidas en Paris, aunque para ello tuviera que abandonar queridos amigos y gratos intereses: los señores Martos, Zorrilla, Salmeron y Carvajal están decididos, completamente decididos á formar un partido, aunque para ello se quedasen completamente aislados de todos los hombres que hoy figuran en los partidos democráticos.»

«Con que están decididos á formar un partido aunque sea para ellos solo? Vamos, ya se va cumpliendo aquello de «la familia.» Con razon entona el corresponsal J. de El Mercantil un antiguo cantar al terminar su carta: «Ni contigo ni sin ti Mis penas tienen remedio: Contigo, etc.»

«Pues si esto dicen sus amigos, sus compañeros de glorias y fatigas de siempre, por que no arremate La Alianza contra ellos y deja á La Union Católica que ha tenido la prudencia de no decir hasta anteaer ni una palabra de la fusion, ni de los hombres, ni de las cosas democráticas, cuando tantas y tantas podria decir? ¿O es que considera el colega que basta para acreditarle de veterano, el haberse atrevido á medir sus armas con las de La Union Católica? Si es así, no temamos los efectos y consecuencias de la democracia, sin compararnos con los principios que defiende La Union Católica, pues estos están tan por encima de las pequenezas y estravios de los hombres, espárcen tan esplendente luz sobre todas las páginas de la historia, que debe tenerse lástima á los ciegos que no lo vean. Quedamos pues á las órdenes del colega.

EL ULTIMO CONSEJO.

En el celebrado por los ministros en el palacio de Buenavista á las tres de la tarde del 27, han sido aprobadas por el gobierno las bases del proyecto de la abolicion de la esclavitud, que se leerá en el Senado en cuanto este reanude sus tareas, y son las siguientes: 1.ª Quedara abolida la esclavitud en el territorio de la isla de Cuba, desde la fecha de la publicacion en ella de la nueva ley. 2.ª Los dueños de los esclavos no recibirán indemnizacion metálica por esta medida. 3.ª Como compensacion de los perjuicios que la libertad irroga á los dueños y para prevenir las perturbaciones que en la esfera del

trabajo pudiera producir tan radical medida, se crea un patronato que por espacio de ocho años ejercerán los dueños.

4.ª En este plazo se celebrarán sorteos anuales para conceder por octavas partes la manumision de los libertos. 5.ª Se reglamentará el trabajo estableciendo las horas, salarios y derechos de los negros y las garantías de los patronos para obligarles al cumplimiento de las cláusulas del patronato. 6.ª La sedicion de los negros y las instigaciones para que abandonen el trabajo temporal, ó totalmente, serán juzgadas por consejos de guerra. Los ministros harán cuestion de gabinete la aprobacion del indicado proyecto, calculando las probabilidades del éxito que pueda tener.

LA CUESTION DE MARRUECOS.

Otra vez vuelve á estar sobre el tapete la cuestion de Marruecos.

He aquí un telegrama que devuelve á esta cuestion todo el interés de que la habia despojado el abandono natural, digámoslo así, en que se deja en España todo lo que encierra su interés vital: «Gibraltar 27 (diez treinta noche.—D. Isaac Amar, protegido de España, inocente, honrado y jefe de una numerosa familia de buena posicion, ha sido abandonado por el representante del gobierno de Madrid en Marruecos, y por consecuencia encarcelado y quizá próximo á morir, como sus hijos espuestos á fatales consecuencias: la humanidad y el prestigio nacional reclaman generoso é inmediato concurso de la prensa de esa capital, que de todas veras le ruegan interin comunican detalles correo.

Rafael Sanz Eery, notario publico y secretario de la sucursal en Gibraltar del Anglo Jewiss asociacion, Salomon Levy, consul de Venezuela y comercio, tesorero del comité del Alliance Israélite Universelle, Samuel M. Bensusan, comerciante.»

Seccion de noticias.

Dice un colega: «En Barcelona, por iniciativa y bajo la direccion del dignísimo Prelado de aquella diócesis, acaba de fundarse una academia con el título de Academia científica de Santo Tomás de Aquino, á imitacion de este mismo santo doctor, bajo la advocacion de este mismo santo doctor, intitulada Academia filosófico-médica, y de la cual se constituye aquella como sucursal. De las bases aprobadas ya por la autoridad civil, de la nueva sociedad, se desprende que el objeto es defender la doctrina filosófica del Angel de las escuelas, segun acaba de recomendarlo Su Santidad el Papa Leon XIII en su Enciclica Aeterni Patris, que conocen ya nuestros lectores, procurando demostrar el acuerdo que existe entre dicha doctrina y los descubrimientos de la ciencia moderna: Para el mas facil logro del mencionado objeto, la Academia, que se dividirá en cuatro secciones de filosofía, medicina, derecho y ciencias físico-naturales, celebrará sesiones públicas y privadas, dará conferencias, promoverá la publicacion de sus trabajos, y tendrá á su cargo el organizar y publicar los trabajos de sus socios.»

Son requisitos indispensables para ingresar en la Academia, además de tener el grado de doctor ó licenciado en alguna de las cuatro facultades indicadas ó en la de teología, prestar la declaracion que constará en el diploma que se entregará á cada socio) de que admite sin escepcion todas las doctrinas definidas, por la Iglesia, y la teoria del Santo Doctor de Aquino acerca de la union del alma intelectual con el cuerpo humano. Al llegar á la populosa é industrial ciudad de Alcoy, la comision de estudiantes de nuestra Universidad literaria con el objeto de allegar fondos para el socorro de las victimas de la inundacion, se agregó á la misma otra comision de jóvenes alcañanos, deseosa de auxiliárlas en tan noble y humanitaria empresa: pues bien; uno de estos señores, nos ereribe en nombre de sus compañeros, manifestándonos su gran satisfacion por la cariñosa acogida que recibieron no solo en aquella ciudad, sino en los demás pueblos que visitaron, en los que, á porfía, fueron obsequiados por el clero, ayuntamiento y autoridades todas, escepcion hecha de Albaida, donde aquel señor alcalde parece que se mostró poco propicio á los deseos y caritativa mision de los expedicionarios.

Refiere al propio tiempo muchos rasgos de verdadera caridad llevados á cabo por pobres de solemnidad y hasta de infelices mendigos, y termina rogándonos demos las gracias en nombre de la comision á todas las autoridades y vecinos de los pueblos de Alcoy, Concentina y Muro, que respondieron dignamente á su caritativo llamamiento. El resultado de la cuestion en dichos pueblos ha sido el siguiente: Alcoy 3.328 Concentina 600 Muro 400 Total 4.328

Anteanoche tuvo lugar en el teatro Principal, la funcion que la sociedad recreativa El Iris tenia dispuesta en favor de los infelices inundados de las provincias de Levante. La concurrencia fué muy numerosa y el programa de la funcion se cumplió á satisfacion del público distinguiéndose cuantas personas tomaron parte en ella, pero muy particularmente la Srta. D.ª Adela Montagud en el aria de las joyas de Faust y la Sora. D.ª Consuelo del Rey de Fombuena, en el «Capricho elegante» de Coñe. Durante dicha funcion se leyeron varias y sentidas poesias alusivas al objeto que reunia allí á aquel escogido publico, de los renombrados poetas valencianos D. Jacinto Labaila, D. Cristóbal Pascual y Genis y D. Teodoro Lorente Olivares; y en la imposibilidad de darles cariñoso acogida á todas ellas en este número, no podemos escusarnos de insertar la del señor Lorente, tan inspirada como todas las suyas. Hoy tres madres enlutadas Van de nosotros en pos; Palidas, tristes, calladas Nos dicen con sus miradas: «Una limosna por Dios.» De día y noche, delante Vemos su imagen tenaz, ¿Cómo no, si su semblante Lleva el sello interesante De nuestra española faz? ¿Cómo no, si todas ellas Hijas queridas y bellas Del hogar paterno son; Si unas son nuestras querellas Y es comun nuestra afliccion? ¿Ay valenciana Orihuela! ¿Ay Almería oriental! A vosotras rauda vuela Y llegar tarde recela Nuestro afecto paternal. A ti, á quien tantos azares Dan triste predileccion A ti que con llanto á mares Llamamos cual los cantares ¡Múrcia, mi corazón!

A todas tres se dirige Valencia, pobre tambien; Solo una cosa le aflige, No olferecer tanto bien, Como vnestro mal exige. Para brindaros consuelo, Oro los ricos os dan, Y con mas piadoso anhelo, La viuda su negro velo, El pobre su último pan. que la avenida se llevó una lápida inmediata á un puente en el barrio de Santa Quiteria, en cuya lápida se leia esta inscripcion: «Cuando el agua llegue aqui, Múrcia, ¡qué será de tí!»

Dicen de Almería que diariamente arroja el mar, en Palomares, despojos humanos y que apenas pasa hora sin que se vean en la playa, despedidos por las olas, un brazo, una pierna ó cualquier otro miembro del cuerpo, lo cual demuestra que las victimas han sido mas numerosas de lo que se creyó en un principio. El día 26, segun estaba anunciado, celebró sesion extraordinaria la Academia de la Juventud Católica de Madrid, presidida por el Emmo. Cardenal Cañani, Pro-Nuncio de Su Santidad. Nuestro compañero el Sr. D. Juan Catalina Garcia, presidente de la sociedad, leyó un bellissimo discurso sobre la existencia del hombre en el periodo terciario. El Sr. Cardenal Cattani tomó la palabra y dirigió una sentida, oportuna y tie na despedida á la Juventud Católica, de la cual, durante el tiempo de su residencia en España, ha sido constante patrocinador.

La asociacion de Amigos de los pobres de Barcelona ha acordado admitir en la Casa Asilo, que sostiene, á tres niños de los que hayan quedado huérfanos á consecuencia de las inundaciones de Orihuela, Múrcia y Almería.

Ha sido aprobado por la Sociedad Económica Matritense, en vista del satisfactorio resultado obtenido, el aparato avisador de las crecidas de los rios, invencion de D. Arturo Soria. ¡Qué lástima no haber conocido este ingenioso invento un mes antes!

Por la direccion general de contribuciones, se ha dispuesto, que en lo sucesivo no se exija el cobro de contribuciones por medio de recibos que contengan cualquiera clase de enmiendas, ni los contribuyentes les admitan, si estas no estan salvadas por medio de nota que firmará en el mismo recibo el recaudador que lo suscriba, y al pié de ella no aparece estampado el sello de la administracion económica.

Dice El Mercantil Valenciano: «Dice un colega que parece que el pretendiente D. Carlos, ha solicitado la rehabilitacion de sus derechos de infante de España, para asistir á la proxima boda del rey D. Alfonso.» Una manola de los barrios bajos de Madrid, despues de leer la noticia anterior, haciendo un gesto muy espresivo, acompañado de ruidosa carecajada, contestaria: Limpíate, que estas de hueero.

En los dias 10 y 11 del mes próximo habrá en Alberique fiestas dedicadas á la Virgen del Rosario, con acompañamiento de fuegos artificiales y carreras de vaquillas, que tendrán lugar los dias 12, 13 y 14 del entrante mes.

Dias pasados se presentó en la Casa de Socorro de esta ciudad un hombre, al parecer criado, con un canasto repleto de hilas, trapos y vendas para el consumo de dicho establecimiento, negándose á declarar el nombre de la persona que ejercia la caridad, por haberselo aquella prohibido. Bien, así se practica tan hermosa virtud. Dios se lo pague.

Un encargado de la limpieza de los coches del ferro-carril, encontró dias pasados en uno de los carruajes una pulsera de oro que habia perdido una señora en su viaje de Barcelona á esta ciudad.

El honrado empleado entregó la halaja á su jefe, y de manos de este la recibió aver la persona á quien se le habia extraviado.

A las siete de la noche de hoy y en el local de La Constructora Valenciana, calle del Mar 113, dará esta sociedad un concierto musical combinado con algunos ejercicios gimnásticos, en beneficio de los pobres de Múrcia arruinados por la inundacion.

Nos escriben de Játiva, que la tormenta que descargó allí en la madrugada del martes de esta semana, salió por la parte de poniente, y estuvo mas de una hora lanzando exhalaciones terribles. Una de estas cayó en las casas de Quilis, situadas entre Vallés y la Graja, siendo un milagro que no matase á tres personas que estaban calentándose; pero que produjo muchos daños una habitacion donde estaban acostados y rayó yendo en el corral, mató varias gallinas. Capo pedrisco en los pueblos de Benigamón, Barceta, Albaida y otros. En esta última poblacion la piedra ha destruido toda la aceituna que habia, salvándose milagrosamente la cosecha del año por no haberse dirigido hacia la parte de los montes la nube que traía la piedra y si tal cosa hacia los olivares.

¿Cuanto castigo nos envia la Divina Providencia por nuestros muchos pecados! Despues de una tan pertinaz sequia, y cuando teníamos la esperanza de que el agua nos llegara, nos ha retroscarran nuestros agostados campos, una tempestad desencadenada destruye la escasa cosecha de aceituna que habia, y han quedado reducidos los labradores de esas comarcas á una situacion mas aflictiva. ¡Bendito sea Dios.

La calle de Sagunto fué anteaer teatro de un escándalo producido por un atrevidísimo esposo, que principió á abofetear á su cariñosa mitad dentro de su casa, hasta que fué interrumpido en dicha edificante tarea; por la Guardia municipal, que con el objeto de premiar tanto ardor, lo puso á disposicion del juzgado de Serranos, el cual se encargará de abrir el oportuno expediente.

Además de lo dicho, como corremos un tiempo tan calamitoso y todos desean economizar algo, por eso sin duda tres individuos creyeron anteaer poder salir á vender, sin la papeleta ó pase del Repeso, y tropezando con el ojo avizor de la Guardia municipal, fueron conducidos ante el tribunal del Repeso. Por esta vez la economia que pensaron hacer, ha venido á resultar un despilfarro. Hasta la otra.

Y por último han denunciado esos Argos municipales, diez y ocho contravenciones contra el bando de Buen Gobierno. Por hoy damos aquí fin.

Han fallecido en esta ciudad el día 29 del actual, 8 personas mayores y 7 parvulos.

La elegante sencillez de las personas de buena sociedad debe servirte de modelo; pero ten presente que yo no hablo á la moderna, es decir, llamando la buena sociedad á la que está engolfada en las modas y saraos, sino á las familias que saben acordar las exigencias de su posicion social con los deberes de la Religion; á las que en español puede sin rodeos llamarse personas serias ó graves, aunque sean jóvenes.

A ti, Vicente, solo te deseo en el vestir, que te libre Dios de formar parte de esa caterva de pollitos y gallos tambien—que hechos unos mamadores de bengalinas, ponen todo su afan en verse reproducidos en una caja de fósforos ó en un puño de baston.

Hay jóvenes—y tambien mamás—que se ofenderian si se les negase el buen gusto en el vestir, y sin embargo, se presentan en la iglesia llenas de perfiellos, sin querer comprender que eso es una impropiedad espantosa y de pésimo gusto. Hasta se las vé así para acercarse á la sagrada Mesa: las infelices no llegan sin duda á comprender que del recogimiento que demuestra su cara se están burlando las estravagancias de su traje.

Llega esto á tal punto, que las hay que van á ejercicios espirituales vespertinos, no con el traje que el acto requiere, sino con el que quieren ellas lucir en el paseo á la salida del templo. Dos profanaciones cometen esas personas, cuya piedad se vé que no influye como debiera en su buen gusto para hacerlas escoger, dentro de la moda si se quiere, ciertas formas graves y mas ade-

cuadas: ni tampoco para retraerlas de los pasados de moda durante los dias de los ejercicios espirituales. ¡Y las que sobre el hábito que visten en cumplimiento de un voto, se llenan de lazos y flores, ó se van á lucirlo á los teatros! Quien les habrá bendecido á estas esos hábitos con grande escote y mangas cortas? Siempre mi tema: la mayoría de las veces se procede sin pensar lo que se hace.

Tambien la falta de buen gusto y direccion hace que á las jóvenes que se les viste de blanco en el dia de su primera Comunión se les lleve de galas y adornos, la mayoría de las veces ridiculos y siempre impropios; pero que gozando las madres de vérselas tan monas, se las llevan todo el dia de paseo y de casa en casa enseñándolas. ¡Qué estupidez de madres!

Todo esto, queridos míos, vosotros y con vosotros todas las personas que no son ignorantes, lo encontráis sumamente ridiculo; porque el vestir de blanco ese día á las jóvenes es como muestra de su candidez, y por lo tanto están de sobra las alhajas, los lazos y zarandajas con que se las carga. Solo la mayor sencillez es propia del traje que visten ese santo día, día que debieran dedicar á ejercicios espirituales, y no á llevarlas para que se hagan admirar las niñas aprendiendo vanidad y coqueteria.

Hoy atravesamos uno de esos periodos en que el lujo llega á ser un escándalo porque casi raya en locura. Los campesinos españoles abandonan sus hermosísimos trages para vestir

blecimientos, y lo mismo desdeña la amistad del pueblo que la de los gobiernos. Procurad vosotros tenerla propicia y ella os dará saludables consejos que os servirán hasta para regular vuestro traje, sin que tengais que arrepentiros de este consejo que os dá vuestro mejor amigo, con el seudónimo de

Ecos de un Solitario.

Carta XI.

DUELOS.

Querido Vicente: Hoy habrá de dispensarme tu hermana porque en esta voy á ocuparme de una cosa muy repulsiva para el sexo bello por mas que sea el causante en la mayoría de los casos. Voy á cumplir tu deseo diciéndote algo sobre los duelos ó desafios. Me pides mi parecer para saber á que atenerme, no en ellos, que no piensas tenerlos, sino para saber algo de esta cuestion, que, por lo que sobre ella has oido, consideras gravísima y dificil. No lo es tanto como tú piensas. Llámalos malamente «la sociedad lancees de honor», y hasta se supone que se deshonra el que los rehusa, porque el que no los acepta debe ser tenido por cobarde. ¿Dónde está esa ley del honor que se lo niegue al cobarde? ¿Cuántas personas conoces tú de acrisolado honor y que son

Por la gran c... tos días el río Ebro... dad el correo de C... «El Pabellon... se, sale con la pala... se la esclavitud en... es, con tal de que... dos permitan á Esp... zos, de las especies... Mondongos (eche... dignas, con una cu... reproducción de la... Ni mas ni menos... baño de animates... ¿Y á esto lo llama... la esclavitud? ¿Qué barbaridad... Dice un colega... «En el consejo... cion que de Esp... tura reina de Esp... una cantidad algo... actualmente disfruta... fin de conservar el... existir entre los indi... En la corrid... domingo último en... dos heridos, uno de... Un testigo p... el domingo 26... curato de santa Catal... á que ha sido as... Lobet, que lo era do... posesion de dicho c... D. José Falco, cura... que aquel señor cur... la término de Ruz... haber ejercido por... carria, han querido... prueba de amistad... de ellos unidos con... rarlo posesionado en... Pero lo que mas... magnifico recibimie... grues, el mas espel... da imaginarse, dado... que consta aquel pu... El señor alcalde... miento, juez municip... jele militar, el de la... personas distinguid... co de la localidad, á... entoro, salieron á... acompañándole hast... Marzo oró breves m... Sr. Lopez y testigos... quieren estos actos... Inmediatamente s... donde fueron obseq... música que tocaba... colate, tostadas, d... concluyendo por tir... á la puerta, confites... dad regular de mon... En una carta... miento de Lorca al... triarca de las Indias... rales. «La junta de s... ciudad, y compuesta... raciones, contribuy... las clases del país, remediar los electo... que ha aislado uno... de dirigirse á Vues... dente de la junta c... allegar recursos á l... do á los nobles-sen... cia y á los de las d... ponen la referida... en favor de estos in... nos hasta ahora de... mayor desamparo, raciones con la des... nuestra es inmensa... ciarse en toda su m... de mortal angustia... incommunicados, sin... nocer los detalles d... A esta circunstanc... atenciones y carida... Peninsula se haya... las demas comarcas... otros, habiendo... grande como la su... suelo de obtener l... beneficio de esa c... en todos los corazo... conocer los detalles d... Esta circunstanc... atenciones y carida... Peninsula se haya... las demas comarcas... otros, habiendo... grande como la su... suelo de obtener l... beneficio de esa c... en todos los corazo... conocer los detalles d...

Por la gran c... tos días el río Ebro... dad el correo de C... «El Pabellon... se, sale con la pala... se la esclavitud en... es, con tal de que... dos permitan á Esp... zos, de las especies... Mondongos (eche... dignas, con una cu... reproducción de la... Ni mas ni menos... baño de animates... ¿Y á esto lo llama... la esclavitud? ¿Qué barbaridad... Dice un colega... «En el consejo... cion que de Esp... tura reina de Esp... una cantidad algo... actualmente disfruta... fin de conservar el... existir entre los indi... En la corrid... domingo último en... dos heridos, uno de... Un testigo p... el domingo 26... curato de santa Catal... á que ha sido as... Lobet, que lo era do... posesion de dicho c... D. José Falco, cura... que aquel señor cur... la término de Ruz... haber ejercido por... carria, han querido... prueba de amistad... de ellos unidos con... rarlo posesionado en... Pero lo que mas... magnifico recibimie... grues, el mas espel... da imaginarse, dado... que consta aquel pu... El señor alcalde... miento, juez municip... jele militar, el de la... personas distinguid... co de la localidad, á... entoro, salieron á... acompañándole hast... Marzo oró breves m... Sr. Lopez y testigos... quieren estos actos... Inmediatamente s... donde fueron obseq... música que tocaba... colate, tostadas, d... concluyendo por tir... á la puerta, confites... dad regular de mon... En una carta... miento de Lorca al... triarca de las Indias... rales. «La junta de s... ciudad, y compuesta... raciones, contribuy... las clases del país, remediar los electo... que ha aislado uno... de dirigirse á Vues... dente de la junta c... allegar recursos á l... do á los nobles-sen... cia y á los de las d... ponen la referida... en favor de estos in... nos hasta ahora de... mayor desamparo, raciones con la des... nuestra es inmensa... ciarse en toda su m... de mortal angustia... incommunicados, sin... nocer los detalles d... A esta circunstanc... atenciones y carida... Peninsula se haya... las demas comarcas... otros, habiendo... grande como la su... suelo de obtener l... beneficio de esa c... en todos los corazo... conocer los detalles d... Esta circunstanc... atenciones y carida... Peninsula se haya... las demas comarcas... otros, habiendo... grande como la su... suelo de obtener l... beneficio de esa c... en todos los corazo... conocer los detalles d...

Por la gran crecida que ha tenido es...

El Pabellón Nacional, muy formalo...

En el consejo del lunes se trató de la...

En la corrida de toros verificada el...

Un testigo presencial nos comunica...

El señor alcalde Albert con todo el ayunta...

Prosiganos pues nuestra interrumpida tarea...

Suma y sigue.

Tomamos de nuestro querido colega...

En una carta dirigida por el ayunta...

La junta de socorros constituida en esta...

Dice un colega.

Hé aquí las escuelas que se hallan...

Por encargo del ayuntamiento de...

Precios corrientes de varios artículos...

El 16 del actual hizo su profesión...

Las señoras de Lorca confeccionarán...

En contestación a este telegrama se...

Además condujeron a una mujer de 40...

lerta de haber robado dos billetes de la...

Item mas.

Otro si: condujeron a un muchacho a...

Item A propósito de muchachos: sin...

Anteayer por ejemplo, los guardias muni...

Y a todo esto calaban y callan las autorid...

Prosiganos pues nuestra interrumpida tarea...

Suma y sigue.

Tomamos de nuestro querido colega...

En una carta dirigida por el ayunta...

La junta de socorros constituida en esta...

Dice un colega.

Hé aquí las escuelas que se hallan...

Por encargo del ayuntamiento de...

Precios corrientes de varios artículos...

El 16 del actual hizo su profesión...

Las señoras de Lorca confeccionarán...

En contestación a este telegrama se...

Además condujeron a una mujer de 40...

Nuestro celoso y digno señor economo...

Unos cinco minutos antes de llegar a...

Las calles estaban adornadas con preciosas...

Después de haber orado un momento...

Reciba nuestra mas cordial enhorabuena...

En todos los semblantes se reflejaba el...

El pasado jueves se abrió al culto la...

Y en suma para apreciar el mérito de...

Reciba el reverendo señor cura y cuantas...

Los periódicos alcoyanos han demostrado...

Mucho siento no tener tiempo para ocuparme...

En otra carta seré mas explicito, y le...

De V. A. y S. S.

P. D. En este momento cae una abundante...

GUANO OF F.C. HILLS & CO. COPRÓS. CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, según análisis hechos por los señores...

Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy...

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia. Estado atmosférico del día 30 de Octubre de 1879.

Parte oficial. La Gaceta del día 29 contiene las disposiciones...

Avisos oficiales. Servicio de la plaza para el 31 de Octubre de 1879.

BOLSA. Cotización oficial del día de 29 Octubre.

Parte Mercantil. BOLETIN COMERCIAL. COTIZACIÓN del colegio de corredores de la plaza...

Descuento de letras, 5 por 0/0. Valencia 30 de Octubre de 1879.—El sindico...

Movimiento del puerto. Buques entrados el día 30 de Octubre.

Correos de Madrid. Correspondencia particular. Madrid 29 de Octubre 1879.

La abolición inmediata de la esclavitud en Cuba...

Los hombres de ideas avanzadas, mucho mas...

«Dicen los periódicos ministeriales que el...

En Francia se hacía llamar «monsieur Trot...

Los conservadores liberales solo son conse...

Ya sabrá V. que el Sr. Castelar ha dirigido...

A la hora de entrar en máquina el presente número...

LA TIPOGRAFIA VALENCIANA. Vidal. 2.

